
 令和６年３月22日  

 

幕別町議会議長 寺林 俊幸 様 

 

広報広聴委員会委員長 小田 新紀 

                 

議員派遣結果報告書 

令和５年12月15日に決定された議員派遣について、次のとおり報告する。 

記 

１ 派 遣 名  幕別町議会報告＆意見交換会 

２ 目  的  議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明するとと

もに、町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政策提言の充実

を図るため。 

３ 派遣場所  幕別町役場３階会議室（幕別町本町130番地１） 

４ 派遣期間  令和６年２月17日（１日間） 

５ 派遣議員  委員長 小田新紀  副委員長 石川康弘 

委 員 畠山美和、塚本逸彦、長谷陽子、 

酒井はやみ、藤谷謹至、藤原孟  

議 員 山端隆治、内山美穂子、荒貴賀、 

野原惠子、岡本眞利子、小島智恵、 

田口 之、芳滝仁、谷口和弥 

        議 長 寺林俊幸  副議長 中橋友子 

（以上19人）              

６ 内 容 等  別添「令和５年度議会報告＆意見交換会報告書」のとおり 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 参加人数（人） 

２月17日(土) 

午前10時00分～11時28分 
幕別町役場 ３階会議室 44 

 

 

２ 会議録（概要） 
【意見交換の内容】 

          

グループ「とら」 

 

１ 町内会活動が衰退している中で、防災活動が難しい等町内会の役割とは何か。 

２ 議員定数の在り方。 

３ 札内駅前周辺の「まちづくり」について考えてほしい。 

４ 企業誘致やショッピングモールの誘致。 

５ 本町にチャレンジショップを作って、起業家の育成を！ 

６ 本町の活性化にお店をもっと増やすためには何をするか。 

７ この町でクラフトビールを作る夢を聞いて欲しい。 

８ 町内会のサロンや農家さんのサロン等、人が集まる場所を作る。 

９ 空き店舗対策。 

10 道の駅のような施設で、地域の物産を売る。 

11 幕別町は情報不足で移住等の窓口も不足している。他の町に行ってしまう。 

12 移住の流動化を行政で促す。 

13 観光に力を入れてみたい。 

14 移住者にやさしい幕別町 

15 人口減少対策（移住促進） 

16 幕別町の目玉となるものを発掘（食、場所等） 

17 流通産業撤退からの問題を出し合って。 

18 少子化、高齢化について、今やるべき事として、自治体の参加、自治体は町の収入

を増やす、農業に元気を出させる。 

19 幕別町のSDGsの取り組み 

20 広報紙に記載されている求人について、反応と今後の取り組み。 

21 給食費の無償化（おいしい給食、たのしい給食） 

22 学校給食に一つの選択肢としてオーガニック給食の日を作ってみては。 

23 学校給食にオーガニック食材の導入。 

24 農業試験場の今後の利用について。（果樹の里構想） 

25 不登校対策。 

26 子育てについて。 

27 働き方について。 

28 老人の方へのデンタル等の対策。 

29 障がい者の理解度を深めさせる。 

30 精神障がい者の働く場所をいかに作っていくか。 

31 障がい者の偏見をどのように克服するかの情報。 

 



2 
 

32 共生社会への一歩の実現のためにできる事としての居場所づくり。 

33 国道38号線の拡幅。 

34 町道札内西和線の２車線化。 

35 糠内地区に食品自動販売機の設置。 

36 NHKの電波を送らない条例を制定。 

 
 

グループ「うさぎ」 

 

【自己紹介】 

１ ・心の病の人、家族が安心して休める場所がない。十勝に１か所もない。 

  ・不登校の子どもたちに十分な対応を。 

２ 途別小学校の児童が少なくなって、存在が危うくなっている。対策が必要。 

３ 公区から町内会になった。公区長の報酬は町内会に任せるとしているが、整理し

た方がいい。退会者が増えている。町内会のあり方について、話し合いが大切。 

４ 小・中学校で人数が少なく交流を深める場がなく、高校で不登校になる場合があ

る。気軽に交流する場が欲しい。 

５ 能登地震があったが、幕別町での防災、どのように進めていくのか。 

６ 札内に住んでいるが、本町との交流がなく、幕別全体の状況がわからない。 

７ 13年前に移住してきた。途別に住んでいる。幕別は広すぎて何が問題なのかよく

わからない。 

８ 池田町出身。25年ぶりに十勝に住んでいる。経済に携わっている。地場産業につ

いて聞きたい。 

９ 清陵高校教員。駅周辺で集う場がない。人との“つながり”について議論を深め

たい。 

【町内会】 

１ 能登震災があった。幕別では防災活動、歩行困難者の避難など訓練らしいことを

している。南小には６公区が避難する支援者、要支援者をどうする。 

  各町内会で細かいことを決めていくこと。リーダーの役割を災害のときどうするの

か毎年訓練を行っていくこと。 

  真夜中に起きたとき、平日で働きに行っているときどうするのか。町の組織化40％

である。 

 ２ 冬場の避難訓練を行うこと。各町内会に集まる場所がある。いろいろな集まりが

あると交流がある。町内会を抜けても集まる場があるといい。知恵を持っている人

がいるので、まずは集まること。 

 ３ 転勤してきたが、町内会にどう係っていいのかわからない。 

 ４ 移住者はどうしたらいいのか。メリット、デメリットがわからない。町内会費が

何に使っているのかわからない。 

【経済】 

 １ 転勤者なので何かあったとき、担うことがわかれば指示してもらうと助かる。幕

別は特産品がある。ふるさと納税などに、どう持ち上げていけるのか。 

【途別小学校】 

 １ 途別小だけでなく古舞がなくなり、明倫小もなくなってしまうのでは。一方で小

中一貫学校になっていく。効率だけ求めてどうなるのか。小さいなりにメリットが

あり、特認校になっている。特色を聞いて集まってくることもある。システム、実

態を知らせていくこと。清陵高校は新聞に載せている。行きたくなる学校のPRを。 

  学校にソフトとハードがある。箱ものにお金をかけている。教育とはソフト、文化、
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芸術、見えないものにお金をかけること。人づくりは町づくり、人が集うのは大事

なこと。ハードよりソフトにお金をかけてほしい。 

 ２ 人間として成長していける教育が欠けている。年寄りを活用していくことが町と

して充実させていくこと。また、ボランティアを大事にしていくこと。 

 
 

グループ「うま」 

 

１ 本町地区の人口減少に伴うお店の減少の中、どう楽しく生活できるか（観光、イベ

ントほか） 

２ ・小中学校の子どもたちが食べている給食費を無償にしてほしいという声が多く出

ています。義務教育の一つとして国ですべきことですが、町からの補助をお願いし

たい。 

・高齢化に伴い、聴力低下で人の集まるところへ行けない人が増えています。町内

会では補聴器購入のときに補助があったら助かるという要望が多く署名も集めま

した。（認知症にならないためにも）ぜひ購入時に補助が受けられるように。（議会

では採択されたか？） 

・アイヌの歴史、教育の歴史、地域づくり（ご近所サロンで集まり楽しく過ごすこ

とが大切） 

３ 精神障がいおよび生きづらさを感じている人たちのための地域支援など 

 ① オープンダイアログとは、問題を一対一でなく複数の人との会話で楽になったり、

解決していく場があることを周知させていきたい。「一人ではないこと」と思える

安心感。 

 ② 学びのサポーターの導入（有償ボランティア）。札幌では時給1,000円で導入して

いる。 

４ ・福祉介護のあり方 

  ・スポーツセンター利用料について（周りを歩く人まで料金を取る？） 

  ・地域コミュニティの必要（災害が来たら横のつながり、地域の女性の力を見直す、

また、若い人たちの力に期待） 

  ・人口減についての国の地域対策、交流人口 

５ 福祉について、地域の見守り（介護のあり方） 

妻の認知症。施設では、食事も自分で食べさせてくれないので機能を失う、歩くこ

ともできなくなり車いすになる。 

百年記念公園にプール、道の駅、商業施設を建てられる公園 

コミバスも、使用者も少ないので 

６ 母と二人暮らし。話を聞きに来ました。 

７ ・人口減少について 

  ・結婚しても、子育てに自信の持てない、生涯不安 

  ・給料が30年上がらない格差が広がっている 

 
 

グループ「ひつじ」 

 

「部活動の地域移行を契機に町のスポーツ環境を整備することが町づくりにつなが

るのでは」、「精神障がい者の居場所や活動できる場がほしい」、「本町に集まって遊べる

場が欲しい」、「子どもの権利条例の普及を」、「高齢者が安心できる町づくりを」、「30
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代が町での起業やイベントづくりに入っていきづらい。同世代が関わりやすい形を考え

たい」などの意見が出された。 

話し合いの中では特に、若い世代が町づくりに関われるようにするには、出された声

を一つでも形にすること、意見交換の場をもっと作ることが大事ではという議論になっ

た。 

農協と商工会青年部との交流が始まっていることも紹介され、芽室町のように外から

も入ってきやすい風通しのいい活動スタイルをとの意見が出された。 

 
 

グループ「さる」 

 

１ 帯広市のため、なかなか参加しづらいですが…また、来てみたい。 

２ なかなか議会の傍聴には行けないのですが、毎月の議会だよりは読んでいます。こ

れからも続けてほしいです。 

３ この形式の集いは今後も続けてほしい。 

４ 年に２回くらい開催してほしいです。もう少し時間をとってほしい。 

５ 住民の声を多く聞けて良かった。 

６ グループ分けで話しやすいので良かった。今後も続けてほしい。 

７ いろいろな方のご意見が聞けて良かったです。回数、時間を増やしてほしいです。 

８ 希望の要望のグループで話したい。テーマを決めて話したい。 

９ 今回のようなグループワーク形式は、とても良かったと思います。時間があれば、

二次的にテーマごとのグループワークをしてもいいのではないかと思いました。（一

次でのワークを受けて） 

10 産業経済の提言や質問がほとんどない。会派の政策集団としての個性が見えない。 

11 幕別本町が廃れていくのがさみしい。 

12 まちづくりについて、本町の活性化の空き店舗対策。地域おこし協力隊の活用。 

13 防災について、障がい者への対応。町の準備。 

14 教育 

15 商業 

16 若い人が住宅を建てられているのは子育て支援があるのと、40歳までの建てる助成

があるからだと思いますが、なぜ40歳までなのか。もう少し上の年齢でも良いのでは。 

17 防災について、能登地震について思ったのは、地域での防災活動を知っておくこと

が大事なので、町の準備について周知はどのようにしているのか。議会としての考え

は。 

18 見えない障害を抱えている方および家族を対象とした生きづらさの軽減ならびに人

権保護。例：オープンダイアローグの実施、レスパイト対応の実施。 

19 高齢化社会に対して、少子化対策、人口減少、地域産業 

20 障害を持っている、いないに関わらず、困りごとを抱えている人が話せる居場所、

休憩所があったら。その方法はオープンダイアローグで‼ 

21 移住者の増加を図る具体的な対策（観光や産業のPR活動） 

22 「オリンピアンの町・幕別」としてのスポーツ活動の支援・PR（スポーツ合宿等で

の魅力発信） 

23 地区防災計画の策定（住民主体の防災活動） 

24 災害時の交通対策（道路、食料） 
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【グループワーク】 

   
グループ「とら」                  グループ「うさぎ」 

 

   
グループ「うま」                   グループ「ひつじ」 

 

 
グループ「さる」 
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【発表】 

   
グループ「とら」                  グループ「うさぎ」 

 

   
グループ「うま」                   グループ「ひつじ」  

 

 
グループ「さる」 

 



％）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

問３　議会報告＆意見交換会の感想をお聞かせください。

1

2

3

計

12.8

問１　あなたの年齢は？

割合

問２　議会報告＆意見交換会の開催は何で知りましたか？

4

5

39 （回答率 88.6

※　記載いただいた内容を掲載

50代

40代

30代

38.5

17.9

15

チラシ

1

10.0

議員・知人の紹介

39

割合

32.0

8.0

100.0

2その他

　　３　参加者アンケート 集計結果

計

4.0

回答数

16

44

20代

50

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

5

7.7

2.6

年齢

7

3 7.7

22 44.0

10代 2 5.1

無回答 3 7.7

項目

議会だより

ホームページ

3

1

新聞報道

100.0計

2.0

町民の方の思いを直接聞く機会があるのはとても良いことだと感じました。自分が思っている以
上に問題点があり、すぐ解決で

さまざまな立場の方々のいろいろな意見で、「そういう考え方もあるんだ」や「そういうことを
望む方もいるんだ」ということを感じ、いい経験になった。

意見交換会、初めての試み、よかったと思います。なかなか個人の意見を述べる機会がないので
これからも続けてほしいと思います。
テーマをしぼった話し合いだと深まるかと思います。

15

7

3

5

3

1

2

3

0 10 20

70歳…

60代

50代

40代

30代

20代

10代

無回答

16

4

1

22

5

2

0 5 10 15 20 25

議会だより

ホームページ

新聞報道

議員・知人の紹介

チラシ

その他
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4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

議員さんと直接対話できることがほとんどないので、貴重な機会だと思い参加しました。多くの
方々が、政治やまちづくりに関心が高いと感じましたし、こうした方々含め、議論できる場が
あったら参加したいと考えています。話す時間が短かったのが少し残念でした。冒頭の議会報告
は、皆さん関心を持ってこられているので不要ではと思います。

・会に対しての注意事項の説明が長い（会全体の時間に対して）
・幕別町に対しての関心が深まったので良かったです。

さまざまな論点が出されたが、そのうちの数点に絞りディスカッションを進めるスキームが必
要。また、年齢、生活環境により話したい内容が違うことの整理が必要ではないか？

参加者全員が発言し、問題提起もされてよかった。幕別町の中での問題をいろいろ考えている。

時間足りない。盛り上がったら終わり。

時間が短すぎる。自己紹介もできなかった。40名以上での議論は無理です。

若い人の参加が大変うれしかった。参加の人たちが若い人たちの声を聞かせてもらいたいという
姿勢で発言していたのもよかったです。連れてきてくださった先生もありがとうございます。

・このような機会をできるだけ多く設定してほしい（時間が少なすぎた）
・一時的な交換会に終わらずに継続あるいは別の機会につなげてほしい。

たくさんの方がいろいろな考え、思いを持っていることが知れて楽しかったです。こういう場は
定期的に設けたらいいんじゃないかと思いました。また参加したいです。

さまざまな要望、意見があるのだと思ました。初めて参加しましたが、少しずつ住みよい町に
なっていけたらと思います。

新しい取組が盛会におわり感動しています。いろんな課題もあると思いますが、やはり大切なの
は人と人との対話、コミュニケーションだと思います。今回この会から、議員さんと町民が近づ
き、さらに発展していくことを願います!!!

このような機会はとても良いと思います。ただ、時間が短すぎて十分な意見交換ができなかった
と思います。

地域おこし、子ども食堂、子どもたちにも魅力あるまちづくり、災害時の障がい者のケア、民生
委員としての悩み、議員さんと話がしてみたいなど、さまざまな意見が聞けました。議員のみな
さま、がんばってください。

もっと時間があって一つひとつ意見を深く考えを聞いて話したかったです。

KJ法を使っての会議でしたが、慣れないとうまくいきません。

町民ひとりひとりの意識が大切だと感じた。

幕別町住民の生活悩みを知ることができた！

貴重な体験ができて、とても楽しかった。

ふだん、できない交流ができてよかった。とても面白かったから２回目があればぜひ参加した
い。また、友達にも教えて中学生の参加者を増やしたい。

人数が多かったので、話したいことが話しきれなかった。緊張した。

フリーテーマで、自由な意見が出ていてよかったと思う。

初めて参加しました。こんなにたくさん人が来ていると思っていなく、驚きました。グループ
ワーク形式をすると思っていませんでしたが、和やかな雰囲気で良かったです。また土日に開
催、ぜひお願いします。

さまざまな年代層の方々との意見交換は非常に新鮮であり、何より、多くの方々が、年代問わず
「人と人とのつながり」を求めているということを知れただけでも、大変有意義な時間となりま
した。
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27

28

29

30

31

32

問４　議会報告＆意見交換会の時間はどうでしたか？
（件、％）

問５　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？
※ 複数回答あり （件、％）

問６　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？
（件、％）

100.0計

25.611

無回答 3 7.7

計 39

見たことがない 15 34.9

項目 回答数 割合

いつも読む

回答数 割合

長い 0 0.0

短い

項目 回答数 割合

20 51.3

項目

傍聴した 16 37.2

インターネット中継（録画）で見た

43

100.039

12 30.8

良い企画をされたと感じました。ご苦労様です。（但し、時間が少ないと感じました）
人口減少が加速する時代、今後の議会の進展を期待します。

全体的に良かった。時間配分の問題あり。

短い時間ではあったが、グループによる対話できて良かったと思う。同じテーマの人もありまし
たが、現実に耳が聞こえない人に対しての補聴器の負担の件など。

さまざまなテーマがあり、それぞれ重要なものだが、詳しく話すことはできなかった。重要な集
まりであり、今後も続けてほしい。

各人が意見を出す場が多いことは大変良いと感じた。

議会報告：報告書があるので、もっと簡単に。
意見交換会：10人余りの自己紹介と話したいことを出し合うとほとんど時間がない。各グループ
の発表はとてもよかった。

100.0

32 82.1

ちょうど良い 4 10.3

15.4

計

ほとんど読まない

無回答 1 2.3

無回答 1 2.6

ときどき読む

6

16

11

15

1

0 5 10 15 20

傍聴した

インターネット中継（録画）…

見たことがない

無回答

20

12

6

1

0 5 10 15 20 25

いつも読む

ときどき読む

ほとんど読まない

無回答

0

32

4

3

0 10 20 30 40

長い

短い

ちょうど良い

無回答
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問７　町議会のホームページをご覧になったことはありますか？
（件、％）

問８　町議会議員に期待することはなんですか？
※ 複数回答あり （件、％）

1

2

3

問10　その他、議会報告会に対するご意見など（自由記述）　　

1

2

3

町民との対話

項目

町政への監視機能

議会情報の発信 6 9.0

26 38.8

14 20.9

回答数

具体的政策の提言 18 26.9

割合

7.7

とても良い時間になりました。自分ももっといろいろな知識をつけて町について考える機会を増
やそうと思いました。

公園などの施設を作ってほしい。

NHKについて、電波を送りつけることを禁止する条例と、訪問によらない営業（タウンプラス）
の幕別町民への差出を禁止する条例を制定したらいい。ショッピングモールについては、東神楽
町がアルティモールによって人口が5,000人増えたということがあるので、また、他にもショッ
ピングモールの件申込された方がいらっしゃったようなので、ぜひ取り組んでほしい。人口減少
についての話題が出たので、NHKについての条例と、ショッピングモールの誘致によって人口が
増えるということに取り組んでほしいです。

見たことがない 19 48.7

計 39 100.0

計 67 100.0

本町の活性化と住みやすいまちづくり、ネットワークやサロンづくり。

精神障がい者を対象とした生きづらさの軽減並びに人権保護。

町政と住民のつながりを多くつくる。

※　「その他」としていただいた記載内容

その他 3 4.5

無回答 1 2.6

知らない 4 10.3

ときどき見る 12 30.8

項目 回答数 割合

よく見る 3

14

18

26

6

3

0 5 10 15 20 25 30

町政への監視機能

具体的政策の提言

町民との対話

議会情報の発信

その他

3 

12 

4 

19 

1 

0 5 10 15 20

よく見る

ときどき見る

知らない

見たことがない

無回答
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4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

今回のようなワークショップを継続してやってほしいです。ファシリテーションをしっかりして
もらえると良いと思いました。

人とのつながりを求める人が各年代、とても多いという現状を強く実感できました。こういった
ことを感じるだけでも、その後のアクションが変わったりすると思うので、まずはこういった集
いに、多くの年代層が参加できるようにしていくことが必要と思いました。（主婦、学生、若い
世代…もっと）

毎回、議会だよりを拝見させていただいています。とてもいい視点、ビジョンを持って一般質問
されていると感じています。ですが、それに対する執行部側の返答に関しては、曖昧で抽象的で
あるような印象です。二元代表制ですが、執行部側のパワーバランスが強い感じがしています。
この10年間で議会が出す政策の提言で実現できているものはどれくらいあるものなのでしょう
か。日々、町民の声に耳に傾けて、町政に届けていただいて感謝しております。これからもこの
ような機会をいただけるなら参加したいと思います。時間が短かったです。
〇子どもの数は相対的に減少していきます。税収の減少に加え高齢化による医療・福祉費の増
大、老朽化するインフラの整備…どこの自治体も抱えている課題だと思います。ぜひ、議員の
方々、町職員の方々に”官民連携によるまちづくり”経済力を持つ町を研修し、ぜひ未来のビ
ジョンを持ってまちづくりを進めてほしいと願っています。
〇部活動が地域移行しようとしています。幕別町も検討委員会が設置され、進めていると伺いま
した。ですが、年４回の検討と知りました。ぜひ十勝管内で（この町の規模で）１番に構築を目
指してほしいと願っていますので、年４回に留まらず進めてほしいです。子どもたちがスポーツ
に取り組める時期は限られています。枠組みができていくことはまちづくり、人口移動にも影響
します。名ばかりのオリンピアンの町ではなく、本当の意味でのオリンピアンの町を作ること
は、町の魅力の一つになるのでは…

こういった機会を増やしてほしいです。

今回の実施成果を参加者全員へフィードバックすべきでは？具体化されたときの効果は絶大と思
う。

いろいろな意見を聞いて、とりかかるところの優先順位をつけて整理して、行動してとなるで
しょうから、大変だなと思いましたが、がんばってください!!頼りにしてます!!

本質的課題に対し、今やらないと間に合わない危機感が薄い。このままでは将来が見えない。形
ばかりにとらわれてはいけないと思う。スケジュールに流されていては未来はない。

時間が短すぎでしたね。若い人の声をもっと聞く場に。

多くの意見を聞く機会を設けていただき、ありがたいです。この機会の話がここだけで終わらな
いようにしてほしい。

町民（高校生まで）だったので、このような場があることを初めて知り、来てよかったです。

これからも町民の意見を吸いあげて町政に生かしてください。がんばってください。

町民が、こんなにたくさん自分の町のことを考えている姿に感激しました。テーマの近い方が
もっとしぼられれば、もっとよかったかな～？

さまざまな意見が出ましたが、いろいろ出すぎてまとまらなかったけれども、その中から課題を
拾って活動していただければ、と思います。

またあれば開催してほしいです。

このような機会をたくさん作ってほしい。

本人はいろいろな方お話を聞かせていただき、幕別町に愛情を持っておられることがとても嬉し
く勉強になりました。次回も参加させていただきたいと思います。ありがとうございました。

住民に希望を町議会から発信してください。

この場に参加しているみなさんの声をどう反映するのか。聞いた意見を町政に届けてほしい。学
生も参加できたのは良いと思います。
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22

23

24

25

26

27

見えない障害等を抱えている方やその家族を対象とした生きづらさの軽減並びに人権保護を取り
上げてほしい。
例・オープンダイアローグの実施
　・レスパイト対応の実施

意見交換は、テーマの絞り込みが必要。意見交換会の意見をどのように集約して、今後活用して
いくのか。

可能な限り地域で多く開催すべきと考える。

地域ごとに行っていた議会報告も、このようなスタイルで実施されたことはとてもよい。これか
らも工夫されて時間を生み出し、次の開催を期待したい。

★とても良い企画だと思います。参加者も多く町民の期待の大きさを感じました。
★初めての方の考えを聞くことは大切。参考になりました。人と人のつながりが大切です。

〇できるだけ本会議は傍聴しています。
〇常に気付いている点を裏面に記します。
〇町民の代弁者としての立場を議員さんには忘れないでほしい。
【裏面】
①産業経済に関する質問や提言がほとんどありません。幕別の町税収入、町予算に対しては芽
室、音更に比べて1/3程度です。何故か…
　Ⓐ生産年齢人口が少ない（働く職場が少ない→最大が町役場
　それは、企業からの税収が上がらない（いずれも３町で最低
　Ⓑ農業が主産業ながら農協が３組合で、効率が悪い
　葉山電器などの単身者もほとんど、札内、利別に住み本町地区の劣化
　Ⓒ農協（３組合）が独自に２次加工場などを造っているが、町がもっと積極的に提言や企画を
出してほしい（議会から提言も）
②本町地区の劣化を止めてほしい
　Ⓐクリーニング、コンビニ（セブン）もない街に若い人は住まない…
　Ⓑ商工会との連携で買い物の多様化を進めてほしい。まくぺい…もスーパーやコンビで使えな
いのは
　町が財政支出するのは好ましくない
以上、議会（議員）としても行政に改革を促してほしいです
③新人議員さんの議員としての所信を全員から発表してほしい、広報紙別刷でも。
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